

BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari rumusan masalah, teori dan hasil penelitian maka dapat ditarik kesimpulan bahwa terdapat pengaruh positif yang signifikan terhadap penelitian yang berjudul “Nilai-nilai Sosial dalam Novel Panji Asmarabangun (Kajian Sosiologi Sastra).” Berdasarkan data yang telah dikumpulkan dengan menggunakan metode simak catat, maka dapat diambil kesimpulan yaitu telah ditemukan bentuk nilai-nilai sosial dalam novel Panji Asmarabangun yang berjumlah 68 bentuk nilai-nilai sosial yang dapat dijadikan suri teladan dari novel Panji Asmarabangun, dengan menggunakan teori Zubaedi (2005) peneliti mengklasifikasikan bentuk nilai-nilai sosial yang dapat diteladani oleh pembaca novel Panji Asmarabangun yaitu nilai sosial Kasih sayang, dengan jenis-jenisnya yaitu: pengabdian, tolong menolong, kesetiaan, kepedulian. (2) Tanggung jawab, dengan jenis-jenisnya yaitu: rasa memiliki, disiplin, empati. (3) Keserasihan hidup, dengan jenis-jenisnya yaitu: keadilan, toleransi, kerja sama, demokrasi. Kemudian Hasil analisis nilai sosial dalam novel Panji Asmarabangun dapat diimplementasikan ke dalam pembelajaran bahasa dan sastra Indonesia di SMA, yakni dapat menyadarkan paradigma peserta didik mengenai sikap Nilai sosial yang dapat diambil contoh untuk dijadikan teladan 111

B. Implikasi

Hasil penelitian ini dapat menambah pengetahuan mengenai bentuk nilai-nilai sosial. Dengan mempelajari nilai-nilai sosial, maka dapat mengetahui cara bersikap dengan orang lain yang baik dan nilai-nilai sosial yang ada di dalam cerita panji asmarabangun

dapat dimanfaatkan sebagai pembelajaran bagi siswa agar bisa diterapkan di dalam kehidupan sehari-hari.

C. Saran

1. Berdasarkan penelitian telah dilakukan, saran yang disampaikan peneliti yakni sebagai berikut: Bagi peneliti, penelitian ini berguna untuk melatih menerapkan teori-teori yang sudah dipelajari. Lebih lanjut terutama tentang bentuk nilai-nilai sosial yang terdapat dalam novel Panji Asmarabangun bisa bermanfaat untuk peneliti lain sebagai bahan pertimbangan saat penelitiannya serupa dengan penelitian ini.
2. Bagi pembaca, hasil penelitian ini diharapkan dapat menambahkan pengetahuan khususnya untuk praktik dalam mendeskripsikan bentuk nilai-nilai sosial yang terdapat di dalam novel bisa menjadi suri tauladan yang bisa diterapkan dalam kehidupan sehari-hari terutama bagi peserta didik.
3. Bagi dunia pendidikan hasil penelitian ini diharapkan menjadi sumbangan pemikiran terhadap sebuah karya sastra, dan juga digunakan sebagai dorongan untuk pelajar atau mahasiswa dalam 112 mengembangkan sebuah karya sastra, selain itu hasil penelitian ini dapat digunakan untuk media pembelajaran khususnya pada materi kebahasaan novel di kelas XII SMA. Diharapkan dengan adanya penelitian yang berjudul “Nilai-nilai Sosial dalam Novel Panji Asmarabangun (Kajian Sosiologi Sastra).” ini dapat menjadi acuan peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian selaras dapat mengembangkan tujuan penelitian yang ingin diteliti dan lebih memfokuskan terhadap apa yang diteliti